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Departamento de Transcripciones  

CONGRESO DE LA REPÚBLICA DEL PERÚ 
SEGUNDA LEGISLATURA ORDINARIA DE 2002  

COMISIÓN INVESTIGADORA 
ENCARGADA DE CUMPLIR LAS CONCLUSIONES Y RECOMENDACIONES 

DE LAS CINCO EX COMISIONES INVESTIGADORAS RESPECTO AL 
PERÍODO DEL GOBIERNO DEL EX PRESIDENTE 

ALBERTO FUJIMORI FUJIMORI 
(Sesión Reservada) 

(Matinal)  

MIÉRCOLES 11 DE JUNIO DE 2003 
PRESIDENCIA DEL SEÑOR ERNESTO HERRERA BECERRA  

—Se inicia la sesión.  

El señor PRESIDENTE.— Iniciamos la sesión de la Comisión Investigadora de los actos de corrupción 
del 90 al 2000, se reúne con la presencia del congresista Rafael Rey, el presidente de la Comisión y hoy 
tenemos a nuestro invitado el señor Carlos Alberto Vigil Meseth, a quien le agradecemos por su presencia 
y vamos a pedirle la juramentación del caso para que pueda responder las preguntas de la Comisión. 

Señor Carlos Alberto Vigil Meseth, jura decir la verdad y nada más que la verdad ante las preguntas que 
le formule la Comisión Investigadora? 

El señor VIGIL MESETH.— Sí, juro por Dios y por mi Patria decir la verdad. 

El señor PRESIDENTE.— Si así lo hiciereis que Dios y la Patria os premie, en caso contrario, os lo 
demande. 

Asiento, muchas gracias. 

Vamos a hacerle las preguntas formales, nos dice su nombre completo, por favor. 

El señor VIGIL MESETH.— Mi nombre es Carlos Alberto Vigil Meseth. 

El señor PRESIDENTE.— Lugar y fecha de nacimiento. 

El señor VIGIL MESETH.— Nací en Lima el 18 de junio de 1944. 

El señor PRESIDENTE.— Su domicilio actual. 

El señor VIGIL MESETH.— Mi domicilio es en el Jirón Pedro Murillo 935, departamento 302 -Pueblo 
Libre. 

El señor PRESIDENTE.— Su DNI, su teléfono. 

El señor VIGIL MESETH.— Mi DNI es 09672238, mi teléfono el domiciliar 4601123 y mi celular 
97270172. 

El señor PRESIDENTE.— Su centro de labores actual. 

El señor VIGIL MESETH.— Actualmente me desempeño como regidor del Municipio de Lima. 

El señor PRESIDENTE.— Estado civil. 

El señor VIGIL MESETH.— Casado con Blanca Sánchez de Vigil. 

El señor PRESIDENTE.— Señor Vigil, ¿Usted necesita la presencia de un abogado para responder las 
preguntas de la Comisión, si la respuesta fuera afirmativa, le pedimos que se identifique con su nombre y 
con su colegiatura. 

El señor VIGIL MESETH.— Sí, voy a responder personalmente las preguntas, pero he venido 
acompañado de mi abogado, el doctor... 
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El ABOGADO DEFENSOR DEL SEÑOR CARLOS ALBERTO VIGIL MESETH, el doctor Juan 
Sánchez Gonzales.— Soy Juan Sánchez Gonzales, colegiado con el número 4960 del Colegio de 
Abogados de Lima. 

El señor PRESIDENTE.— Muchas gracias. 

Señor Vigil, la Comisión Investigadora de los actos de corrupción tiene el mandato del Pleno del 
Congreso que se aprobó en el mes de diciembre del 2002, que nos ordenaban cumplir con las 
conclusiones y recomendaciones de las cinco comisiones que anteriormente investigaron los actos de 
corrupción en la década del 90 al 2000. 

El tema al cual usted ha sido convocado es un tema que ha sido presentado en la Comisión, aprobado en 
el plan, y que tiene que ver con la empresa Alviro, la cual tenemos algunas presunciones que nosotros nos 
encantaría, en todo caso, usted pueda despejar algunas dudas y a través de sus preguntas. Ese es el tema. 

El señor VIGIL MESETH.— Muchas gracias, estoy enterado. 

El señor PRESIDENTE.— Bueno, quiero formularle algunas preguntas y después, seguramente, lo va a 
hacer el congresista Rafael Rey. 

Para que nos diga, desde su pase a retiro como miembro de la FAP, ¿qué actividades ha desempeñado y, 
si en la actualidad desempeña alguna actividad lucrativa? 

El señor VIGIL MESETH.— Yo pasé al retiro a fines del año 1991 como coronel de la Fuerza Aérea, 
piloto de la Fuerza Aérea y pasé al retiro a fines del año 1991, soy pensionista de la Fuerza Aérea del 
Perú y a partir de ahí comencé a trabajar en la empresa privada durante el año 1992, trabajé en una 
empresa francesa, creo que era del grupo Pilsen y trabajé ahí por un año; a partir del año 1993 hasta 
diciembre de 1995, trabajé con el doctor Alberto Andrade en asesoría de su campaña política, 
organización y me desempeñé como jefe de campaña durante el transcurso de ese tiempo. 

Actualmente me desempeño como regidor en la Municipalidad de Lima con el doctor Luis Castañeda. 

El señor PRESIDENTE.— Nos puede decir, si usted es propietario de bienes, muebles, inmuebles; 
propiedad vehicular, acciones o registros de mandato u otros. 

El señor VIGIL MESETH.— Sí, señor. Tengo una..,  

El señor PRESIDENTE.— Perdón, señor, vamos a dar la bienvenida al congresista Javier Velásquez 
Quesquén quien es miembro de la Comisión. 

Puede continuar, señor Vigil. 

El señor VIGIL MESETH.— Sí, efectivamente. Desde el año 69 ó 70 fui propietario de un bien 
inmueble en Chacarilla del Estanque, en la Calle Los Aviadores 234 en Surco, en un Plan de Vivienda de 
la Fuerza Aérea del Perú. 

Desgraciadamente después de muchos años de matrimonio me divorcié y he dejado esa casa y creo que ya 
ha sido trasladada a nombre de mi antigua esposa y madre de mis tres hijos. 

Actualmente poseo un pequeño departamento en un tercer piso, en un edificio de Pueblo Libre, la 
dirección es Pedro Murillo 935, departamento 302 en Pueblo Libre. No tengo otro bien inmueble más. 

En cuanto a vehículo que sería lo otro que poseo, tengo dos carros uno mío y uno para esposa, un volvo y 
un Toyota del año 1985, los dos. No poseo más bienes, acciones ni cuentas, ni ningún otro dinero o bien 
que valga la pena resaltar. 

El señor PRESIDENTE.— Congresista Rey. 

El señor REY REY (UN).— Coronel Vigil, ¿desde cuándo conoce usted a Alberto Andrade y a Jorge 
*Segemeble* ?, y si los conoce, que nos explique, en qué circunstancia lo conoció. 

El señor VIGIL MESETH.— Buenos días, señor congresista Rafael Rey. 

Yo conozco al doctor Alberto Andrade, para empezar por el primero, por más de 50 años, fuimos, los dos 
somos, perdón, hijos de oficiales del Ejército, de militares; por eso fueron amigos nuestros padres. 
Vivimos en el mismo barrio en Santa Beatriz y desde los primeros años de nuestra vida, yo actualmente 
tengo 58 y, creo que desde los 3 ó 4 años soy amigo de él, hace más de 50 años y me unía una amistad de 
la infancia, de barrio, de crecimiento y toda la vida. 
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En cuanto al señor *Segemeble*, no sé su nombre. 

El señor REY REY (UN).— Jorge *Segemeble*. 

El señor VIGIL MESETH.— En cuanto a lo referido al señor Jorge *Segemeble*, sí lo conozco, lo 
conocí cuando se desempeñaba él como gerente administrativo o el cargo era director administrativo, 
gerente administrativo, de la Municipalidad de Miraflores cuando Andrade era alcalde y yo trabajaba para 
él. 

No he tenido mayores relaciones con *Segemeble*; pero sí lo he conocido y he conversado en algunas 
oportunidades. 

El señor REY REY (UN).— ¿Quién le propuso a usted ser accionista de la Empresa Alviro?  

El señor VIGIL MESETH.— A fines del año 94 ó 95 me propuso, como un favor muy especial, el 
doctor Alberto Andrade, me pidió, lo recalco como un favor muy especial, que integre el nacimiento de 
una empresa como accionista, porque en ese tiempo parece que la ley de sociedades, yo no conozco bien 
esos términos; pero requerían tres personas y me pedió que fuera yo la tercera persona, y que participara 
con mi firma y que no me preocupara se nada, porque él se iba a encargar de todo. 

El señor REY REY (UN).— Recuerda la fecha, creo, que las acaba de decir. 

El señor VIGIL MESETH.— Sí, diciembre del 94, inicios del 95. 

El señor REY REY (UN).— O sea, eso se lo propuso y le dijo que firmar algunos documentos.  

El señor VIGIL MESETH.— Le voy a contar en detalle de lo que mas o menos recuerdo. El me invitó a 
su fábrica Alda Industrial y me pidió este favor de que le acabo de relatar, y para estos efectos, hizo subir 
a su despacho, a su oficina al señor Coronado, un coronel Coronado del Ejército, al cual me lo presentó 
yo no lo conocía; al cual me lo presentó y como él se desempeñaba como gerente de logística o algo 
similar de la empresa Alda, me dijo que él se iba a encargar de darme las instrucciones dónde debería ir 
yo en los próximos días ir a concursar con mi firma para la creación de esta empresa. 

El señor REY REY (UN).— Y, fueron después de unos días a una Notaría. 

El señor VIGIL MESETH.— Algunos días después, no sé si 4 ó 5 una semana, porque no recuerdo la 
fecha exacta de la constitución de la empresa, pero fue allí nomás, al inicio del 95; unos cuantos días más 
me acerqué a la Notaria, yo recuerdo de la Notaría Aspauza, donde fui y firmé; es más, por la confianza 
de amistad que tenía con Andrade y el tipo de favor que me había pedido, yo no leí absolutamente nada, 
confié en un amigo por más de 50 años, consigné mi firma en el documento, una u dos firmas que son las 
únicas que he puesto y que no leí ni quienes eran las otras personas que conformaron esta empresa. 
Simplemente yo fui, firmé y cumplí con mi amigo. 

El señor REY REY (UN).— ¿Conoce usted al señor Víctor Malca Salaverry? 

El señor VIGIL MESETH.— No, no lo conozco al señor Víctor Malca Salaverry, tengo entendido que 
es hijo del general Malca y que, cuando yo he leído una noticia periodística en el diario Liberación, 
posteriormente, sé que es uno de los accionistas, porque allí figuraba su nombre junto con el mío. 

El señor REY REY (UN).— A Rodolfo Coronado lo conoció en esa oportunidad, perdón, entonces, al 
señor Rodolfo Coronado Molina, estoy hablando del hijo. 

El señor VIGIL MESETH.— No lo conocí nunca. 

El señor REY REY (UN).— ¿Al hijo lo ha conocido usted? 

El señor VIGIL MESETH.— Al hijo nunca lo he conocido, nunca lo he visto, ni siquiera por foto. He 
leído su nombre que era igual que yo accionista de la empresa Alviro porque me enteré por un periódico. 

El señor REY REY (UN).— ¿A la señorita Carla Beatriz Coronado Molina? 

El señor VIGIL MESETH.— De igual manera que a éste joven Coronado que usted me ha dicho, la 
hermana, que es ésta señorita, tampoco lo he visto, pero ni en fotografía. Entonces, ella fue también, que 
por lo que me enteré por los nombres en el periódico Liberación, cuando salen quiénes éramos los 
accionistas que estamos implicados en esto, leí pues que era el hijo de Coronado y la hija de Coronado, en 
la cual nunca los he visto. 

El señor REY REY (UN).— ¿Al general en (r) Víctor Malca Villanueva? 
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El señor VIGIL MESETH.— Al general Malca de igual manera tampoco lo conozco, nunca lo conocí, 
nunca he conversado con él, supe que fue ministro de Defensa en un gobierno anterior porque era un 
hombre público, pero nunca he tenido la oportunidad de conocerlo ni cruzar palabras con él. 

El señor REY REY (UN).— En la constitución de empresa, ¿usted aportó dinero para constituir el 
capital social de la empresa Alviro? 

El señor VIGIL MESETH.— No, en mi vida he puesto un solo centavo para aportar para la empresa 
Alviro, yo solamente consigné mi firma en una oportunidad y punto. 

El señor REY REY (UN).— ¿Alguna vez participó en forma directa y activa en la empresa Alviro? 

El señor VIGIL MESETH.— Nunca participe en la Empresa Alviro, nunca participé ni directa ni 
indirectamente, ni asistí a ningún directorio o firma, junta, reparto. 

El señor REY REY (UN).— ¿Fue citado a alguna junta, algún directorio? 

El señor VIGIL MESETH.— Nunca, señor congresista, nunca fui citado a ninguna junta directiva, junta 
de accionistas como debía haber sido por ser accionista; nunca participé en ningún directorio, nunca 
participé en ninguna reunión; ni simple ni extraordinaria; primero, porque no conocía yo al coronel, no 
conocía a los accionistas, no conocía el local.  

El señor REY REY (UN).— ¿Entonces no ha estado en el local de Alviro? 

El señor VIGIL MESETH.— Nunca en mi vida he ido al local de Alviro, no lo conozco, sé que queda 
en Surco, en Manuel Herrera porque lo he visto 151 porque lo he leído; pero en mi vida he puesto un pie 
en ese local. 

El señor REY REY (UN).— ¿Tenía usted conocimiento que en el local Manuel Herrera Núm. 151 en 
Surco, funcionaban otras empresas? (2)  

El señor VIGIL MESETH.— No, si no sabía que funcionaba allí Alviro, menos aún podría saber si 
habían otras empresas que funcionaran allí. 

El señor REY REY (UN).— En Alviro hubo por lo menos un aumento de capital y han habido distintas 
modificaciones de estatutos, cambio de gerente general, compra de armamento y demás acuerdos 
relativamente importantes. ¿Insiste usted en su respuesta de que no conoció ni participó en nada de eso? 

El señor VIGIL MESETH.— Sí, señor, le estoy contestando bajo juramento y me considero un hombre 
de honor.  

En mi vida, ratifico de nuevo, he participado en ninguna junta, en ningún directorio, en ninguna compra 
de armamento, cosas que definitivamente son importantes en el desempeño de una empresa y que debería 
yo haber estado invitado, comunicado o por lo menos enterado. Nunca he participado, como le vuelvo a 
repetir. 

El señor REY REY (UN).— ¿Alguna vez recibió usted utilidad al cierre de los períodos contables de 
Alviro? 

El señor VIGIL MESETH.— No, señor congresista, nunca he recibido un solo centavo, ni siquiera una 
postal; no digo un panetón, ni siquiera un chancay por Pascua, nunca he recibido un solo centavo. 

El señor REY REY (UN).— ¿Cuándo y por qué decide usted revelar que el doctor Andrade Carmona le 
había pedido ese favor que usted nos ha relatado antes? 

El señor VIGIL MESETH.— Cuándo y por qué decido revelarlo. 

Al enterarme por este periódico Liberación, me parece en febrero de 2001 me llama mi hermano, mi 
hermana, mi familia, mis amigos y me dicen: "Oye, ha salido tu nombre en el periódico Liberación 
mezclado en un caso de un juzgado anticorrupción, que eres socio de Malca, de los hijos de Malca, que 
has aportado capital. 

Entonces ahí es donde me causa indignación verme mezclado en un proceso de juicio, mezclado en un 
escándalo de corrupción, cosa que toda la vida me he cuidado como un oficial digno y nunca he 
participado en ningún acto que pudiera traerme problemas o críticas a mi honorabilidad y mi persona. 

Yo me molesto al verme en un periódico, como le repito en un escándalo anticorrupción, veo mi nombre 
y ahí me doy cuenta que esa empresa era Alviro y con quienes era yo accionista, porque yo firmé esa 
constitución.  
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Pero en dos oportunidades o más de dos de repente yo me he encontrado con el doctor Alberto Andrade 
que me invitaba a almorzar, a reuniones, porque nuestra amistad continuó, y yo le pregunté ¿oye, Beto, y 
la empresa esa que formamos de seguridad para trabajar posteriormente nunca funcionó? No funcionó, 
porque nunca se me ha comunicado nada.  

"No te preocupes, nunca ha funcionado, no ha funcionado, cualquier cosa yo te aviso". 

Pasaron creo que 5 años ó 7 años y nunca me enteré, me enteré por el periódico que estaba mezclado en 
un escándalo que sí había funcionado, que se me había mentido, que se me había utilizado y nunca yo 
había participado en el funcionamiento de la empresa y después de 7 años me entero por un periódico. 

Entonces me causó indignación y es allí donde decido hacer público un descargo ante la Fiscal de la 
Nación diciendo cómo aparezco yo en Alviro, por qué aparezco en Alviro. 

Yo aparezco en Alviro única y exclusivamente por la amistad que me unía con el doctor Andrade que me 
pidió ese favor anteriormente relatado. Yo lo que he hecho es un simple descargo de decir por qué estoy 
allí si yo soy un hombre que no conozco a los accionistas, no conozco al gerente, no conozco a la 
empresa, no he asistido a un directorio, no he asistido a una junta y resulta que sí funcionó, que estoy 
mezclado en este escándalo y que si yo no conocía a nadie cómo figuro allí.  

La Fiscal de la Nación me va a decir ¿usted es un coronel o es un burro, porque cómo usted está metido 
en este escándalo si no conoce a nadie? Y si yo no conozco a nadie y tengo la mente clara y la 
tranquilidad y mi conciencia limpia en que dije si yo estoy metido en este escándalo, si yo no debo nada a 
nadie; nunca he recibido nada, nunca he participado, y ahora estoy coludido en este proceso 
anticorrupción, yo voy a hacer un descargo público ante la Fiscal de la Nación; y hago un simple descargo 
público. 

El señor REY REY (UN).— Usted me buscó a mi. 

El señor VIGIL MESETH.— Lo busqué a usted, señor congresista y le agradezco que me haya hecho 
recordar, porque yo dije ¿quién ha denunciado esto? Y resulta que había sido usted, congresista Rafael 
Rey, al cual no conocía yo más que por fotografía. 

Me averigüé su dirección de su oficina y lo fui a buscar; y si usted recuerda le dije "Buenos días, señor 
congresista, yo soy el coronel Vigil que ha salido acá en este periódico Liberación y que resulta que soy 
accionista de Alviro y que estoy mezclado en un problema de corrupción.  

Y le conté la historia, la misma historia que estoy contando en este momento, que nunca había 
participado, que nunca había aportado, que nunca intervine en nada. 

Y le dije ¿si usted estuviera sentado en mi lado qué haría? Porque yo no soy de estas cosas. Usted me 
dijo, si es verdad lo que usted dice, coronel, haga su descargo, el que no miente no tiene por qué tener 
rabo de paja o miedo a algo. 

Y eso es lo que hice, seguí el consejo del congresista e hice un simple descargo a la Fiscal de la Nación 
para que vea por qué estaba allí, que yo estaba allí por la amistad con Andrade y punto. 

Eso es todo lo que digo, ese es mi descargo tan simple que obra en la fiscalía y que creo que nunca 
prosperó, ya no le seguí el paso. 

El señor REY REY (UN).— Y después, para completar la historia simplemente y que quede grabado, 
nosotros —José Barba Caballero y yo— le pedimos que después de presentar su descargo ante la fiscal 
podía acompañarnos en una conferencia de prensa en la que usted apareció con nosotros. 

El señor VIGIL MESETH.— Así es, señor congresista. 

El señor REY REY (UN).— Permítame recordar unas anécdotas. Se decía en esa época que esto era una 
campaña de Unidad Nacional en contra de Andrade y se le quiso relacionar con Unidad Nacional. Antes 
usted ha dicho que es regidor, ¿es regidor por qué grupo político? 

El señor VIGIL MESETH.— Yo soy regidor por el grupo Diálogo Vecinal que lideró el economista 
Jaime Salinas López-Torres; cinco hemos entrado. 

Nunca he pertenecido a Unidad Nacional, solamente yo apoyé al doctor Andrade en la campaña de Somos 
Lima, creé el corazón, dirigí la campaña, organicé los movimientos y lo dejé de Alcalde de Lima y de ahí 
me retiré.  

Nunca he tenido relación con Unidad Nacional ni con su lideresa ni con usted ni con nadie del equipo. 
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El señor REY REY (UN).— ¿Cuál era su relación con el señor Landerer? Porque Landerer fue un señor 
que intentó ser precandidato, intentó integrar la elección interna en Libertad como precandidato.  

¿Cuál fue su relación con el señor Landerer y debido a qué? 

El señor VIGIL MESETH.— Mi relación con el doctor Augusto Landerer es de barrio, al igual como 
fue con Beto Andrade, igual con Tito Landerer; de la misma cuadra, del mismo barrio, chiquitos los tres y 
Paul Figueroa era el cuarto municipal —que estuvo en su vida en algo municipal— y éramos los cuatro 
amigos del barrio. 

El señor REY REY (UN).— ¿Paul Figueroa, el ex alcalde de La Molina? 

El señor VIGIL MESETH.— Así es. 

Entonces ahí lo conocí a Landerer desde chiquito y supe que él postuló como uno de los precandidatos 
para Jesús María y por ser mi amigo pidió mi ayuda, porque yo conozco de estos temas.  

Entonces lo ayudé a organizar su pequeña campaña política cuando postulaba como precandidato y por 
eso que inclusive se me tomaron unas fotos y se me vinculó con Unidad Nacional, cosa que nunca fue, 
simplemente apoyé a mi amigo Tito en una caravana y me tomaron fotos, fotos que inclusive fueron 
trucadas porque salieron en La República y que no eran mías. 

Pero sí participé en esa caravana, esa fue mi única relación con Tito Landerer y que se acabó cualquier 
relación cuando ya no fue calificado como candidato para Jesús María por Unidad Nacional. 

El señor REY REY (UN).— ¿Ni siquiera como precandidato, no? 

El señor VIGIL MESETH.— Ni siquiera calificó como precandidato, ahí murió al nacer. Pero nunca 
tuve ninguna relación con Unidad Nacional. 

El señor REY REY (UN).— ¿Usted tuvo alguna comunicación, después de su descargo ante la fiscalía y 
su presentación en la conferencia de prensa con el congresista Barba y conmigo, con el doctor Andrade? 

El señor VIGIL MESETH.— Sí después de esta denuncia o este descargo —mal llamada denuncia, 
disculpe. 

El señor REY REY (UN).— La denuncia era nuestra. 

El señor VIGIL MESETH.— La denuncia era de ustedes. 

Ante esa denuncia que yo hago un descargo sí he tenido comunicación con el doctor Andrade en algunas 
oportunidades. 

Me mandó primero amigos como Paul Figueroa, como Landerer que hemos citado para que me pararan y 
que yo no efectuara declaraciones públicas, porque yo había estado indignado por el accionar. 

El señor PRESIDENTE.— Si me permite, señor Vigil, ¿eso en qué fecha fue? 

El señor VIGIL MESETH.— Inmediatamente después de la conferencia de prensa. 

Entonces el doctor Andrade se trato de comunicar conmigo en dos oportunidades por teléfono. Me llamó 
la primera vez y me dijo que en base a nuestra amistad, que lo que había ocurrido era un inconveniente 
pero que todo se podía arreglar y que no efectúe declaraciones públicas, que él todavía podría arreglar las 
cosas y que no participara más en ninguna denuncia. 

Y me lo dijo en una forma un poco airada, molesto. entonces yo le dije: “¿Y tú todavía te molestas 
cuando el que debería estar molesto soy yo? Porque si yo estoy metido en este problema es por tu 
conducta, por tu accionar.” 

Yo le dije: “Yo no tengo nada que hablar contigo ni quiero reunirme contigo porque ya contigo mi 
amistad está muerta”, y le colgué el teléfono, esa fue la primera. 

A los 4 ó 5 días intenta nuevamente, me habla su secretaria —Silvia se llamaba su secretaria—, y me 
dice: "Coronel Vigil, le voy a pasar con el doctor Andrade, y lo pone al teléfono. Y ratifica lo mismo: 
“Oye, no hagas declaraciones, compadre, me estás haciendo daño, se me complica un poco la vida. 
Todavía estoy a tiempo de corregir estas cosas y yo quisiera que neutralices tus declaraciones." 

Me invitó para reunirme con él y yo le dije: “Yo no tengo que reunirme nada, yo no tengo que hablar 
nada contigo. De alguna manera yo ya he cortado mi comunicación contigo y no tengo por qué, porque no 
sería ético que después que he efectuado mi descargo esté en cositas contigo, besitos”; y yo no soy de dar 
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besitos cuando ya he cortado mi accionar con ese señor. 

Es más, la segunda vez que me llama justo yo estaba reunido con el congresista, aquí presente, Rafael 
Rey y con el congresista José Barba.  

Y les dije: "Acá está Andrade llamando e insistiendo que ya no declare, que no participe, que en base a la 
amistad pasada —la cual él nunca consideró — corte”, y yo le corté el teléfono y le dije: "No, yo no 
quiero ninguna relación ni te voy a visitar.” 

El señor REY REY (UN).— Ni te voy a visitar. 

Si mal no recuerdo de esa conversación, porque en efecto estábamos en una reunión el coronel Vigil, José 
Barba Caballero y yo, comentando sobre el caso Alviro. Y en efecto le entra una llamada, era a su 
teléfono celular. 

Le entra el teléfono celular, escuchamos lo poco —y quiero dejar preciso eso—, escuchamos una voz de 
mujer que le decía que le iba a pasar con el doctor Alberto Andrade, y escuchamos —a lo lejos, pero con 
esas cosas que se filtran del audífono— que era efectivamente el señor Andrade en los términos en los 
que el coronel ha descrito ahora. 

Pero, quería preguntarle. porque yo creo recordar. ¿él no le pidió reunirse con usted en algún lugar? 

El señor VIGIL MESETH.— Sí, me invitó a reunirnos en su oficina, en su despacho y a lo cual yo no 
acepté. 

Y no acepté porque yo no sé de qué manera yo podía colaborar reuniéndome con Andrade, ¿qué cosa iba 
a arreglar yo si no tengo nada que arreglar, yo no tengo nada que esconder? Ante eso simplemente dije no 
voy donde Andrade. 

Me podían tomar fotografías, me podían hacer alguna treta, me podrían grabar el teléfono. 

Yo soy un oficial de la Fuerza Aérea que tengo algunos conocimientos de Inteligencia, sistema con el que 
he colaborado en algunas oportunidades.  

Entonces sé todas las cosas que se hacen y a pito de qué iba yo a hablar con el doctor Andrade si yo no 
tenía nada que hablar con él. Y, además, no sería ético que habiendo hecho mi descargo ante la fiscal 
mantenga relaciones con el doctor Andrade. (3) 

El señor REY REY (UN).— Hay una declaración periodística del señor Rodolfo Coronado y nos ha 
dicho aquí mismo él en el sentido que usted debió aportar 3 mil soles para el patrimonio accionario de la 
empresa Alviro y que usted sólo aportó mil y que los otros 2 mil nunca los aportó. Y que él en diversas 
oportunidades lo llamó y lo fue a ver para pedirle que cumpliera con su aporte restante —de los 2 mil 
soles— y que nunca lo consiguió; que incluso el aumento de capital, que se produjo año después, lo 
mismo, ya no estoy seguro ahí si dijo que le pidió, pero el hecho es que sí ha dicho que él puso la plata 
que le correspondía a usted. 

Ante la pregunta que yo le hice que si constaba en algún momento si tenía constancia de las 
comunicaciones, si alguna vez le envío una carta por escrito, una carta notarial para que cumpliera con su 
requerimiento, nos contestó que nunca lo había por escrito. 

¿Es esto verdad? 

El señor VIGIL MESETH.— Yo, después de la reunión que tuve con Andrade y ese coronel Coronado, 
que me indicó dónde fuera a firmar, no volví a tener relación más. Después me he enterado por el 
periódico que ha sido gerente general de la empresa y que ha funcionado la empresa, pero yo nunca he 
tenido relación con él, nunca he aportado un solo centavo, lo ratifico, menos puedo haber puesto mil soles 
si eran 3 mil. ¿Cómo puede aceptarme que yo pague mil soles y que siendo accionista después no pague 
los 2 mil? Nunca he aportado un solo centavo, y lo vuelvo a ratificar. Si eran 3 mil soles lo justo y lógico 
es que aquí hay una empresa y cada uno aporte sus acciones. Y cómo me va a permitir, qué concesión me 
hace a mí sino lo conozco. Por mi linda cara decir: usted pague mil nomás que los otros 2 los asumo yo. 
De ninguna manera. 

Es más, el coronel Coronado, yo vi el Programa Panorama, está un poco temeroso y sudoso porque he 
visto el vídeo y lo tengo. Dice: Sí, el coronel Vigil pagó mil soles pero después no pagó el resto, no dio. 
Yo nunca di un centavo. 

Y después en la revista Caretas, poco tiempo después, dice que yo había aportado mil dólares para la 



-8- 

empresa. No lo entiendo. Primero dice mil soles, ahora después en la revista Caretas, cual la tengo 
también, dice que había aportado mil dólares. Total, ¿el que miente se equivoca? primero dice mil soles, 
después dice mil dólares. Yo nunca di un centavo y los tengo con claridad. Alguien debe haber puesto esa 
plata y por algo, pero yo no he puesto un sol porque no lo tenía, porque yo vivía con mi pensión, como 
digo, ahora ya no porque soy regidor de Lima, pero siempre he vivido con la pensión que me da la Fuerza 
Aérea y con las justas me alcanza para vivir decentemente pero sin deberle un sol a nadie. Entonces, 
nunca le he dado un sol al coronel Coronado, y el coronel Coronado está mintiendo ahí. 

El señor PRESIDENTE.— Congresista Javier Velásquez Quesquén, tiene la palabra. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Buenos días, señor Carlos Alberto Vigil Meseth. 

El señor VIGIL MESETH.— Carlos Alberto Vigil Meseth, señor congresista. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Señor, usted ha referido que tiene una amistad de 50 
años con el señor Andrade. 

Yo quisiera preguntarle, ¿usted estilo, ha sido parte su forma de vida siempre prestar su nombre para 
armar este tipo de empresas y de negocios? 

El señor VIGIL MESETH.— Señor congresista, yo quisiera recordarle, es que usted llegó un poquito 
tarde, que nunca en mi vida he participado en negocios, y yo entré a la Fuerza Aérea del Perú de 17 años 
y he salido en el 91 ya bastante mayor. 

Nunca he tenido actividades comerciales, empresas, no conozco eso. 

Cuando paso al retiro, a fines del 91, trabajo en una empresa francesa en el año 92 y después trabajo para 
Andrade. 

Yo nunca había participado en directorios, en cosas, en empresas, y cuando me invita firmo, no es mi 
costumbre, es la única vez en mi vida, y me la lamento, usted no se imagina cuánto me lamento haberle 
dicho sí a un amigo de más de 50 años al cual consideraba mi hermano y al que le hubiera firmado, como 
en una oportunidad le dije, hasta la muerte, porque yo considero así la amistad. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Quiero que explique una breve cronología de dos 
hechos que para mí son muy importantes. 

Usted no solamente era amigo, sino me equivoco, también ha dicho que era jefe de campaña del señor 
Andrade. 

Es en ese proceso en la que usted es jefe de campaña cuando él le pide que haga la firma, ¿que ponga la 
firma en eso? 

El señor VIGIL MESETH.— Claro, no solamente jefe de campaña, pues yo trabajé desde 1993, 1994, 
1995 hasta que entró de alcalde, en la organización del partido político. Seleccionábamos los candidatos, 
investigábamos a los candidatos, porque hicimos un buen trabajo. Trabajábamos con metodología tipo 
militar en planeamiento. Entonces investigábamos a los candidatos no vaya a ser que por ahí hayan 
homosexuales, fumones. Entonces, investigábamos y recomendábamos qué candidatos, y cuando yo 
ponía una (ininteligible) donde Andrade, como puse a 20. Decía: Este candidato va número uno, por esto 
y por esto. Este va número dos, por esto y por esto. Investigados y así trabajaba en la organización. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— ¿Cuál era, entonces, su función en la organización? no 
era jefe de campaña. 

El señor VIGIL MESETH.— Primero era como organizador, y la campaña no empieza pues cuatro años 
antes o tres años antes, empieza el último año y ocho meses antes. Organizábamos, teníamos un local, 
armábamos los planes, organizábamos personeros, dábamos conferencia, seleccionábamos candidatos, los 
capacitábamos, les preparábamos sus preguntas que tiene que saber un alcalde, los conocimientos básicos, 
les dábamos clases, conferencias. Trabajaba 20 horas al día, señor, sino son 18 ó 20. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— No recibía a cambio de ello ningún estipendio. 

El señor VIGIL MESETH.— No. Yo era funcionario, perdón, yo era pensionista del ramo de la Fuerza 
Aérea, yo vivía con eso y trabajaba para mi amigo y esperaba en un futuro, si entraba en un gobierno, 
poder beneficiarme con algún puesto o alguna ventaja, como cualquiera que tiene interés. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Perfecto, es lícito. 
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Al tiempo en que usted suscribió esa minuta para la conformación de esta sociedad, estaban en pleno 
proceso electoral. 

El señor VIGIL MESETH.— Todavía fue el 95, a fines del 94, 95, nosotros ya dos años antes 
estábamos armando el aparato. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Por qué no solamente una amistad personal sino todo 
un compromiso político, por qué el detonante de esta manera, por una noticia periodística, mi apreciación, 
no es mi juicio valor solamente lo digo, ¿por qué? yo podría poner otra hipótesis, ¿por qué usted no lo 
emplazó notarialmente a raíz de esta noticia periodística, y por qué usted consideró que era fundamental 
el que haya salido esa noticia periodística para romper una amistad de 50 años un compromiso electoral? 

Mi reflexión como abogado del diablo, no le estoy imputando nada, ¿es que acaso no cumplió con un 
compromiso de dar el puesto público, de la expectativa que todo aquel militante tiene cuando uno ha 
vivido? 

El señor VIGIL MESETH.— No. ¿Por qué yo reviento esto? porque yo siento que he sido engañado, 
¿por qué lo hago en el 97? porque ahí me entero en el 2001. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Yo no quiero dudar de su juicio valor, de verdad, pero 
tampoco me gusta hacer preguntas de favor. 

Yo lo que le quiero decir es lo siguiente: si usted se sintió engañado, pero también usted engañó, porque 
usted prestó un nombre para formar parte de una empresa en la cual usted ni aportó el dinero, ni apareció 
cierto. 

Entonces, la reflexión de cualquier ciudadano normal se hace, dice, que el señor se siente engañado pero 
él engañó, porque ante la opinión pública, en el registro público usted aparecía como miembro, como 
socio de una empresa durante varios años y nunca dijo no soy socio, no participo en esos negocios, y no 
tengo resultados económicos, no tengo utilidad de ello. 

Con mucho gusto. No, no, estoy haciendo un juicio. 

El señor PRESIDENTE.— Una interrupción que se la vamos a dar al congresista Rey. 

El señor REY REY (UN).— Como hemos conversado con el coronel, como ha contado, se acercó a mi 
oficina, yo le hice esas preguntas también y él ha contado comentado ahora que en distintas oportunidades 
le preguntó al señor Andrade: Oye, esa empresa que me pediste que constituyera, no ha funcionado. El no 
estaba enterado de ese tema. El va a mi oficina con la copia del periódico en relación de ese día y me fue 
a contar, como en efecto ha contado ahora. Me dijo: Señor Rey, yo quiero presentarme a usted porque sé 
que ustedes están investigando estos asuntos y me doy cuenta que he sido sorprendido por un amigo. Y 
me relata lo que ha relatado ahora. 

Entonces, él por la vinculación que le estaban atribuyendo en una empresa en la que él se cuanta que era 
la empresa que Andrade le había pedido que firmaba por el, y que según el propio Andrade no estaba 
funcionando, no había operado hasta el momento. Por eso a él no le extrañaba, digamos, que no lo 
llamara, le pregunta a Andrade, pero Andrade le había dicho que no funcionaba. Entonces, no le 
extrañaba que no lo llamaran ni nada. El sabía hasta... 

El señor VIGIL MESETH.— Señor congresista, yo quisiera aportar. 

Yo no considero que he engañado. Al pedirme el servicio muy especial que firmara eso, lo firme. 

Como le digo, yo hubiera firmado cualquier cosa que me pusiera ese amigo, cualquier cosa, porque a un 
amigo no se le traiciona, y a mí se me engañó, se me dijo que no funcionó, que no había operado y 
después me entero. Ahí reviento, pues, señor. 

Antes nunca fui invitado a un directorio, nunca fui invitado a una junta de accionistas, me he enterado que 
han aportado mayor capital, nunca se me avisó, nunca funcionó, para mí no funcionaba, nunca me había 
llegado una carta, no hay una firma mía. 

Entonces, si no funcionó, señor, yo me indigno que me digan, oiga, usted mintió, yo no he mentido, para 
mí no funcionó nunca. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Yo quisiera retirar, Presidente, si alguna imputación he 
hecho en decir que usted ha mentido. No, no, todavía no he hecho juicio de valor. 

Yo lo que estoy haciendo, yo lamentaría dar un voto en un informe final sobre hechos que a mí no me 
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constan, yo lo que estoy buscando es que esto se esclarezca. 

Con mayor razón, por ejemplo, usted me crea más preocupación, porque usted al tiempo que firma esa 
escritura era coronel ¿cierto? tenía una formación, inclusive ha dicho que sea inteligencia. 

Entonces, con mayor razón explíquenos usted, por qué usted firmó la escritura de una empresa si sabía 
que no iba a funcionar. Es como si yo le digo, fírmeme esta escritura de esta empresa que no va a 
funcionar. Es obvio que si usted le han dicho fírmeme esta escritura de esta empresa es obvio que el 
proceso lógico que uno realiza es, ¿ah, para qué se constituye la empresa, para no hacer nada? seguro que 
para hacer negocio. Una empresa se constituye para eso. 

Usted al tiempo que suscribió esto dio prever que la empresa que se constituía era obviamente para hacer 
negocios, no para hacer filantropía, cierto. 

El señor VIGIL MESETH.— Lógico, sino no me pedirían la firma. 

Tiene usted razón, yo he firmado pensando que la empresa iba a funcionar, pero si pasa un mes, pasan dos 
meses, pasan tres, y no funciona. No funciona no, no ha pasado un año. Esa empresa funcionó y ganó en 
los municipios concursos. Yo soy el que nunca me enteré, nunca fui comunicado, nunca participé, fui 
burlado, señor congresista, yo fui burlado, fui engañado, nunca supe que participó. 

Yo he preguntado en varias oportunidades: Beto, ¿y esta empresa? No te preocupes, no ha funcionado, yo 
te aviso, no ha funcionado. Entonces, yo he sido engañado. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— A partir de la fecha que usted suscribe la escritura, haga 
un poco de memoria en el tiempo, usted suscribe la escritura, se forma la empresa, su relación personal y 
política estaba bien con el señor Andrade, ¿cierto? 

El señor VIGIL MESETH.— Así es. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— A partir de ahí usted haga un poco de memoria, seguía 
trabajando cerca del señor Andrade en el proceso de organización del partido, en el proceso de 
movilización, designación de candidatos, ¿cierto? ¿usted era así? 

El señor VIGIL MESETH.— Desde que firma en el año 95, porque el primero de enero del 96 entra 
como alcalde, yo seguí trabajando en el 95 y durísimo y por eso ganamos, porque yo aporte algo dentro 
de esos cerros yo era una piedrita pero con fuerza. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— No, si es importante porque aluvional... 

El señor VIGIL MESETH.— Porque era jefe de campaña, jefe de organización y le armaba todas las 
movilizaciones, yo no era chancaca, no era uno de abajo, era un hombre de fuerza. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Con mayor razón. El señor Andrade, usted contribuye 
para hacerlo alcalde nuevamente el 96 y el señor Andrade no lo convoca a ningún cargo de función 
pública. 

El señor VIGIL MESETH.— Yo no fui convocado a ningún cargo de función pública en el 96, no 
porque no me invite Andrade, sino que yo vi gente con él que no me llenaba. 

Yo vi a un señor Ocharán que para mi era un perfecto sinvergüenza y que estaba entrando como Director 
Municipal y para mí ese señor era, no quiero mencionar qué era, era un indeseable, porque ya lo habían 
votado de Miraflores. Yo he estado cuando supe y me enteré que lo habían votado y por qué lo votaron, y 
después entra como Director Municipal. Yo no entré a Lima, señor, pero como tampoco iba a votar mi 
esfuerzo de tantos años tuve la suerte de poder cambiar de blanco, porque yo había seleccionado alcaldes, 
y de los 21 que seleccioné, entraron 19. (4) Mi trabajo fue bueno. De esos 19 me acerqué a uno y le dije: 
Señor, yo quiero trabajar con usted en el municipio. Y me dio el cargo de director municipal en San 
Isidro, entré y tuvo un puesto, relativamente por manejo político de una dirección municipal en un buen 
distrito. Y eso fue todo. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Eso se produce del 96 al 99? 

El señor VIGIL MESETH.— Claro, a partir del 96. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Usted es director municipal de San Isidro del 96 al 99? 

El señor VIGIL MESETH.— No, yo entré solamente en el 96, estuve medio año y vi el manejo 
municipal y vi lo que era la problemática municipal en el sitio, los problemas que se arman en un 
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municipio, dije: No, yo para funcionario público mejor pongo mi empresa. Y dije, si conozco a tantos 
alcaldes y si conozco a tantos amigos que me pudieran ayudar en caso en que yo pongo una empresa, yo 
me retiro del municipio a los seis meses. Renuncio personalmente, le digo al alcalde Barua, que 
solamente iba a trabajar seis meses, o sea un par de meses más, se lo dije a los cuatro meses, porque no 
me acomoda mucho lo municipal, y hay que trabajar muchísimo. Entonces, yo me retiro del municipio de 
San Isidro. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Inicia una empresa? 

El señor VIGIL MESETH.— Arme una empresa y de ahí aprendí, y ahí no vuelvo a firmar por otro. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Qué tipo de empresa? 

El señor VIGIL MESETH.— Arme una empresa del rubro de municipalidades en el área de 
fiscalización. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Cómo se llama el nombre de la empresa? 

El señor VIGIL MESETH.— Tercera Generación, EGESA, y esa empresa la armé para dar servicios a 
los municipios y fiscalización, el área de renta, fijación tributaria, un poco especializada porque aprendí. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Con qué municipios trabajó? 

El señor VIGIL MESETH.— Trabajé con el municipio de Surco, trabajé con el municipio La Molina, 
trabajé con el municipio de Lince, gente que era conocida. 

El señor PRESIDENTE.— Captación cobranzas, para cobranza coactivas, para recuperar las deudas? 

El señor VIGIL MESETH.— Claro, el rubro que ya empezó es esa, trabajar con la cartera pesada y 
cobrar un porcentaje de lo que yo recuperara. Entonces hacia mis trabajos en el área de rentas y ahí 
trabajé un tiempo, hasta que después los municipios comenzaron a bajar y más era el gasto mío que lo que 
cobraba y gastos de la empresa. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Cuándo sucedió eso? 

El señor VIGIL MESETH.— A fines del 96, cuando me retiré, a fines de 96, 97. 

El señor PRESIDENTE.— Claro, en el 96 empieza con esta empresa Tercera Generación. 

El señor VIGIL MESETH.— Claro. 

El señor PRESIDENTE.— Del 96 hasta qué año, ¿hasta ahora? 

El señor VIGIL MESETH.— Trabajé año y medio o dos años, porque ya después los municipios 
estuvieron recortado su presupuesto por el gobierno, no tenían liquidez, y lo que no ponía que de ahí 
debían darle un porcentaje, uno invertía y recuperaba muy poco y en muy largo tiempo. Entonces, dije, 
esto ya no es negocio. 

El señor PRESIDENTE.— Señor Vigil, yo quería, aprovechando las preguntas que ha hecho el señor 
Velásquez, yo quiero preguntarle: Usted formó parte de este proyecto político, porque era un proyecto 
político que, obviamente, después tuvo una resonancia nacional no solamente distrital cuando fue Lima. 

¿Usted fue miembro o militante de Somos Perú? 

El señor VIGIL MESETH.— Militante es tener una ficha, una firma, un carné. Nunca he tenido. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Nunca se inscribió formalmente? 

El señor VIGIL MESETH.— No, nunca, simplemente era amigo del líder, en si estaba trabajando al día 
bastante, entonces lo era por naturaleza, por cargo, por trabajo, por fuerza. 

El señor PRESIDENTE.— O sea, formalmente usted nunca militó? 

El señor VIGIL MESETH.— No, nunca he firmado. 

El señor PRESIDENTE.— Pero estaba comprometido, como dice, con su trabajo con esta institución, 
desde su creación de logotipo, las campañas, la selección, el éxito que tuvo. 

El señor VIGIL MESETH.— Así es, hasta el nombre se lo puse. 

El señor PRESIDENTE.— Dígame, esto termina en el 95, como usted lo ha señalado, y usted ingresa a 
medio año a la municipalidad de San Isidro. 
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El señor VIGIL MESETH.— Porque no fui invitado por Andrade, digamos, a Lima hubiera querido. 

El señor PRESIDENTE.— Quiero saber para tener un panorama mucho más rico de información.  

Es decir, el 95 hay una discusión política, ideológica, ética, hay una separación con Alberto Andrade. 

El señor REY REY (UN).— Quizás como lo conozco más, pero aquí hay una mala interpretación, 
porque se está suponiendo, y creo que Javier tenía la misma idea, de que él rompe con Andrade el año 
1995. No ha dicho eso. Lo que ha dicho está grabado, es que él participa en las campañas para la alcaldía 
en Miraflores y participa también en las campañas... 

El señor PRESIDENTE.— Congresista, sería bueno que lo diga, porque tiene la mejor voluntad ¿no? 

El señor REY REY (UN).— Sí, por supuesto, señor Presidente. 

El señor VIGIL MESETH.— Yo no he peleado con el doctor Andrade, recién peleó cuando le hago el 
descargo público, lo considero indigno de ser mi amigo. 

El señor PRESIDENTE.— Es en febrero del 2002 cuando usted hace la conferencia. 

El señor VIGIL MESETH.— Así es, hasta eso el día anterior yo era amigo de Andrade, yo almorzaba 
con él, me invito en cuatro o cinco oportunidades a almorzar a su despacho, a Lima, porque nunca había 
conocido este municipio. Yo almorzaba con él, salíamos a tomar un café, me invitaba a sus reuniones, me 
sentaba a su derecha, como siempre había sido, y me mantuve siempre amigo. Hasta que me entero de 
esta jugada, de esta treta que no se le hace a un amigo. 

El señor PRESIDENTE.— Señor Vigil, otra pregunta. 

Usted nos ha dicho que es regidor actual de la Municipalidad de Lima, no por Unidad Nacional ni 
Solidaridad, sino por este movimiento de Jaimes Salinas y que además son 5 regidores los que están por 
ese movimiento. 

Una pregunta: Cuando usted se interesa por participar activamente en política, ¿cómo nace esa iniciativa? 
¿No la tuvo antes? 

El señor VIGIL MESETH.— No, yo me aparte de la política muchos años, y Jaimes Salinas me invita a 
participar, me dice: Quiero prepararme para competir con la alcaldía de Lima y quiero que tú me 
organices la campaña porque sé que conoces, sé que has trabajado con Andrade, te he visto trabajar en 
muchas oportunidades y quisiera que me tú me organices el movimiento y me lo hagas caminar; justo 
para estas elecciones de Lima.  

Y yo todavía me hice rogar un poquito, y le digo: Mira, Salinas, si tú has perdido la de Miraflores, a pesar 
que dicen que la ganaste y hubo manejo político, pero no saliste alcalde de Miraflores, volviste a postular 
y volviste a perder, creo que postulaste a congresista y tampoco saliste. Entonces, ahora pretendes ser 
alcalde de Lima. Si tu familia vota por ti, voy a aplaudir, porque no veo la posibilidad ahora de nacer para 
Lima.  

Y no lo acepté. Insiste, me manda a buscar con amigos y a la tercera o cuarta oportunidad, yo le dije: Me 
interesa un buen pago para trabajar las 20 horas que cuesta una campaña, porque una campaña es un 
divorcio, amigo, que trabaja de 6 a 8 meses, y el que trabaja la campaña bien y se entrega por lo que cree 
la hace para poder ganar, se entrega y se olvida del mundo, se entrega. Yo soy formado así, yo he sido 
piloto de combate en la Fuerza Aérea, “vencer o morir”. Ese es mi lema. 

Entonces de igual manera, Salinas me invita y no lo acepto, dos o tres oportunidades. A la tercera, le dije: 
Bueno, ya, tú me puedes pagar esa cantidad. No puedo pagarte esa cantidad. Correcto. Entonces, ¿qué me 
ofreces para que yo maneje la campaña? Te ofrezco ser regidor de Lima en los tres primeros puestos, uno 
de los tres, de acuerdo a las circunstancias y a tu manejo.  

Ahí es donde yo evalúo y digo: Tercero para Lima, si no puedo meter tres regidores para Lima soy un 
hueso, y yo me considero de esa categoría, y dije: Muy bien, vamos a la campaña de Lima, vamos a 
trabajar fuerte, déjame organizarlo. Nos reunimos nos hacemos caso, reuniones diarias, trabajo fuerte y 
me dejas a mí manejar las cosas.  

Y nos sacamos la mugre, y a pesar de que nos bloqueaban y todo esto, dimos un resultado al final exitoso 
que nos pudo conseguir casi medio millón de votos un poquito más y un 15 punto y pico por ciento, casi 
16, y metimos cinco congresistas, ganando al gobierno de turno que tiene dos, fuimos la tercera fuerza y 
nos faltó un poquito el tiempo. 
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Entonces, por eso, digo que yo me entrego a la campaña y trabajo fuerte, por eso no fuimos más. 
Esperamos que para el 2006 cambie. 

El señor PRESIDENTE.— Entonces, ¿usted ya era oposición a Alberto Andrade en la última campaña? 

El señor VIGIL MESETH.— No era oposición, él era un candidato, siendo alcalde de Lima, pero 
habían otros, había un Castañeda Lossio, había un señor Azcueta, hubo un señor Salinas, un señor Santa 
María, Breña, etcétera, no eran enemigos, simplemente no eran opositores, eran candidato al igual que 
nosotros y rivales, nunca oposición, ahora tampoco soy oposición del municipio, pregúntele usted al 
alcalde si no lo apoyamos en todo lo que sea bueno para la ciudad. Nunca resto, señor, siempre sumo. 

El señor PRESIDENTE.— Lo que quiero es tratar de aclarar para seguramente el análisis del debate, si 
esto usted lo formula como una parte de ser oposición a Alberto Andrade. 

El señor REY REY (UN).— Señor Presidente, una comisión investigadora está para investigar hechos. 

Usted ha visto que yo dentro de mis consultas tanto al coronel Salinas como a los demás entrevistados del 
caso Alviro, nunca he hecho análisis de tipo político, nunca. Y yo considero que para llegar a la verdad de 
las cosas hay que limitarse a los hechos. 

Así que yo pongo objeción a lo que acaba usted de decir en el sentido de que quiere para hacerse una idea 
de si no cabe que estas cosas se las diga por oposición política a Andrade. Él ha relatado unos hechos muy 
claros que para cualquier persona que lea esta declaración se ve la concatenación de los hechos que son 
objetivos. 

Así que yo le ruego, señor Presidente, que nos mantengamos en la parte objetiva y no subjetiva, en 
ninguna de mis preguntas sobre el caso Alviro en que he conducido el interrogatorio, como consta, me he 
puesto en la idea, por ejemplo, de decir que porque era amigo del general Malca, el coronel Rodolfo 
Coronado, de ahí yo tengo que suponer que necesariamente estaba en conexiones con Malca. No, no, yo 
he pedido preguntas con hechos comprobables y objetivos. 

El señor PRESIDENTE.— Quiere hacer una aclaración, no hay un debate pero sí una precisión que creo 
que esta observación que señala el congresista Rey. 

En principio, este interrogatorio lo ha preparado usted a través del doctor Marthans, que todavía tiene 
pendiente el uso de la palabra, he escuchado los relatos, y sobre esos hechos que ha relatado, por ejemplo, 
se puede buscar. El señor Vigil dice que le tomaron fotos en un carro haciendo propaganda. Entonces a 
esos hechos me refiero. 

Es decir, quería dejar constancia que en el momento que hace esta declaración, en el momento que se 
produce ese acercamiento tanto al congresista Barba como a usted, o sea cómo era, qué elementos habían. 
Ese es el interés, o sea no hay otro interés y ayuda mucho que nos relate para poder documentarlo y 
obviamente tomar las decisiones que corresponde esta comisión. 

En este sentido, no hay en otro sentido, congresista Rey. 

Me pedía el uso de la palabra para responder a esto el señor Vigil y después el señor Marthans. 

El señor VIGIL MESETH.— Ya creo que le he contestado a la pregunta, nunca he sido posición de 
nadie, simplemente han habido candidatos y reforzaba yo el mío y eso nos permitió llegar a donde hemos 
llegado hasta el momento. 

Entonces, ese era lo que quería aclarar, no he sido oposición de nadie. 

Lo que sí quería dejar constancia es que yo hago un descargo, ocurre todo esto, y al final no solamente 
pierdo un amigo sino que encima soy querellado. Me dice públicamente: “Le he hecho una querella, señor 
Vigil”. Como que me la hizo, y qué decía “por difamación”. Entonces, él dice que mi descargo lo ha 
difamado.  

Entonces, no sé qué poder tendrá en el Poder Judicial, que fuerza mueve, que intereses mueve, la cuestión 
es que en la velocidad de un rayo, pero después me dijeron que la querella se demora un año; bueno, a mí 
en tres meses, ya me había ganado. Salió unas sentencias de fallos, no sé cual es el nombre, en que me 
dice, me silencia, “que el señor Vigil no hable, porque si habla tiene que pagar una multa”, querella por 
200 mil, al final bajó a 10 mil. “pero lo que no tiene que hacer el señor Vigil es hablar durante un año”. 
Por eso yo no hablo desde ese día 15 de agosto, que me querelló y que me ganó, al cual yo he apelado y 
no estoy conforme con eso; (5) o sea, yo he sido querellado —encima— por difamación. Hay una reserva 
de fallo en el Poder Judicial, que no sé cómo salió, pero salió y hay que respetarlo, y me dice que me calle 
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la boca un año. Y yo me estoy callando, señor congresista, hasta ahora no he hablado. 

Hoy día estoy hablando porque me han invitado ustedes y es de ley que venga. Me han citado por ley, y 
por ley vengo y hablo. Después, no efectúo declaraciones de ningún tipo hasta el 15 ó 17 de agosto en que 
vence mi año y podré volver a estar en libertad, como cualquier ciudadano, para poder hablar. Ahora no 
puedo hablar, estoy silenciado. 

Encima que me sorprenden con una empresa que funcionó y que me dice que no funcionó, que nunca 
recibí una utilidad, que fui engañado, que me entero por el periódico, que estoy mezclado en un problema 
de corrupción, que tengo todo este problema y que estoy ahora siendo interrogado, por muy respetable 
que sea el Congreso, estoy en calidad de interrogado. Y todo se lo debo a la amistad que me liga con 
Andrade, el haber firmado una constitución de acción, que lo único que me ha traído son desgracias y una 
gran decepción; porque yo pensé que Andrade era una persona digna y me siento decepcionado, asqueado 
de la conducta del señor Andrade, que no solamente me engaña, sino me querella, me silencia un año y 
ahora estoy metido en este problema. 

Yo estoy dolido, señor. Yo he tenido una conducta limpia toda mi vida. Nunca he tenido un juicio, nunca 
he tenido un proceso administrativo, toda la vida he andado por el buen camino, y me indigno por esto, 
porque veo la conducta innoble de Andrade que me molesta, y todavía me querella y me gana. No sé que 
fuerza tiene en el Poder Judicial, en el Ministerio Público; él se ufana de que todos los juicios los gana, 
que no pierde uno. Y creo que es verdad, a mí me lo ha ganado por lo pronto; él era un Goliat y yo era un 
David, y yo tengo la verdad en la boca, señor. Esta es la verdad y moriré con mi verdad, porque me siento 
decepcionado de la conducta, porque me da asco la conducta del doctor Andrade, y lo digo acá y lo 
repito, porque me da asco, señor. Estoy molesto con eso. 

Porque estoy metido en este problema por él, y todavía me querella y todavía se ufana de que él gana 
todos los juicios. Él de repente los gana, así es; pero yo tengo mi conducta, mi ley, mis principios y con 
eso moriré. Y mis hijos se sentirán orgullosos de tener mi apellido. 

Nunca he robado un sol, nunca he cobrado algo indebido y tengo una línea de conducta derecha. 

Eso solamente quería decirle, y con esto yo termino. 

El señor PRESIDENTE.— Congresista Javier Velásquez, tiene la palabra. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Tiene todo el derecho de decir lo que usted crea 
conveniente. 

Yo tengo la reserva del fallo, señor Vigil. Esta ha sido impuesta en agosto del año pasado, como usted 
bien lo dice, y usted dice que ha apelado esta resolución. 

El señor VIGIL MESETH.— Sí, no estoy de acuerdo. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Usted ha apelado a esta reserva de fallo. 

El señor VIGIL MESETH.— Así es. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Y todavía no se ha resuelto. 

El señor VIGIL MESETH.— Todavía no ha sido resuelto. Ya la veo venir, señor. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— La última pregunta es, y esto que no se entienda como 
que yo dude de su honorabilidad, porque en primer lugar no lo conozco y mal haría, siempre pienso que la 
inocencia no se demuestra, sino la culpabilidad es la que se tiene que demostrar. Usted ha dicho de que a 
Salinas Sedó le dijo ¿cuánto me pagas, porque hay que trabajar 20 horas una campaña? 

El señor VIGIL MESETH.— Así es. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Como no le pagó, él le hizo la propuesta de que iba 
entre los tres primeros, ¿cierto? 

El señor VIGIL MESETH.— Así es, más o menos así. Digo más o menos porque no era, cuando él me 
llama para trabajar su campaña, nadie trabaja gratis, señor. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Por eso quería hacerle la pregunta, con esa tesis que 
usted sostiene, que nadie trabaja gratis, quiero preguntarle, cuando le hizo la campaña a Andrade, ¿usted 
no le puso ninguna condición pecuniaria ni cargo alguno? 

El señor VIGIL MESETH.— No, porque siendo amigo de 50 años ó más de 50 años, y nuestros padres, 
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amigos de las barrigas de las mamás, imagínese pues, señor. Yo si trabajo con él, como yo sé que trabajo, 
cómo me entrego en un trabajo, qué aporto para el trabajo y qué resultados doy; yo no me preocupo qué 
me van a dar, me lo tienen que dar. Igualito fue con Salinas. 

Le dije: ¿quieres que trabaje en tu campaña? Me das una cantidad de dinero. No. Entonces, correcto, no 
trabajo. Pero sí te ofrezco una alternativa: estar entre los tres primeros. 

Él me hubiera dicho cinco, y yo aceptaba el cinco, señor; porque sé como trabajo y qué producto tengo 
arriba para poder llegar. Entonces, aquí estoy de regidor, gracias al esfuerzo de Salinas, mío y de todo el 
equipo que trabajó. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— La última pregunta, de repente un poco incómoda. 

El señor VIGIL MESETH.— No, qué ocurrencia. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— ¿No será que usted estaba resentido porque, de repente, 
hubo compromisos que el señor Andrade no cumplió y al término de un tiempo prudencial que usted 
esperó alguna convocatoria para una función o algún otro tipo de compromiso, al no cumplir, viene el 
resultado de este apartamiento? Porque usted aparece, quiera o no, usted aparece ya en el proceso 
electoral último en... 

El señor VIGIL MESETH.— En otro equipo. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— ... en otro equipo. 

El señor VIGIL MESETH.— Y no soy del otro equipo. 

Efectivamente, aparezco en otro equipo. Yo no estoy resentido, no estuve resentido con Andrade en 
ningún momento Si nos hemos... hasta el día anterior de mi actuar yo he seguido viéndome bien con él, y 
todo buenas relaciones; sino no me hubiera llamado. Mala suerte que él me llamó la segunda vez cuando 
encontré al congresista; pero así de claro, yo no estoy resentido, no he estado resentido con él. 

Ahora ni por plata sería amigo del señor Andrade. Yo no estoy resentido con él hasta ese día. Cuando vi 
cómo actuó, cómo jugaba él, cómo valoraba la amistad en tan pocos kilates, y que yo creo que en vez de 
mejorar sus valores, como los triunfos políticos los ha ido perdiendo; que no valora la amistad, la 
dignidad, la decencia, el comportamiento de un hombre, porque todo es de abajo a arriba y de arriba 
abajo. Un general no es fuerte si no valora a su soldado y el soldado no es fuerte si no es leal para arriba 
también. Eso es de arriba abajo, nunca en un solo sentido; pero yo sí creo que sí fue en un solo sentido y 
me equivoqué. 

El señor PRESIDENTE.— Congresista Rey, tiene la palabra. 

El señor REY REY (UN).— Corríjame si estoy equivocado, coronel, cuando usted me va a buscar a la 
oficina con el periódico Liberación en la mano, de ese día, o del día anterior, no sé, esto era, yo no lo 
recuerdo, pero principios del año pasado, ¿no es cierto?, más o menos. 

El señor VIGIL MESETH.— Del 2001 me parece que fue. 

El señor REY REY (UN).— Del 2001, incluso, no estoy seguro. Pero, bueno, en cualquier caso... 

El señor VIGIL MESETH.— No, 2002, perdón. 

El señor REY REY (UN).— 2002. En cualquier caso, antes de la campaña con Salinas... 

El señor VIGIL MESETH.— Mucho antes. 

El señor REY REY (UN).— Cuando usted me busca a mí, ¿ya había tenido algún contacto con el señor 
Salinas? 

El señor VIGIL MESETH.— No, no, en lo absoluto. Yo con Salinas ingreso 120 días antes ó 100 días 
antes de su campaña, cuando él quería arrancar y estaba ahogándose, yo vine con un pequeño salvavidas y 
ayudé a que no tuviéramos una mala faena, ¿no? 

El señor REY REY (UN).— Correcto. No, es que quería precisar eso para que se vea que la acción ante 
la Fiscalía del señor Vigil es como consecuencia de la recomendación que yo le doy, cuando él me 
pregunta: yo estoy en esta situación, vengo a contarle la verdad de las cosas; ¿qué me sugiere usted? 

Y yo lo que le digo es: la verdad es lo que defiende a cualquiera, en mi concepto; ¿usted está dispuesto a 
poner por escrito lo que me ha contado y dárselo a conocer a la Fiscalía? Me dijo: sí, sí estoy dispuesto. Y 
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eso es lo que hizo. 

El señor VIGIL MESETH.— Al día siguiente, y seis meses después recién me contacto con Salinas. 

El señor PRESIDENTE.— Si no hay preguntas, le vamos a dar la oportunidad para que usted pueda 
agregar lo que crea conveniente a esta declaración. 

El señor VIGIL MESETH.— Creo que lo he dicho todo, señor congresista. Ojalá haya colaborado en 
algo al esclarecimiento de la verdad, que es lo que interesa, por lo menos en el caso Alviro. 

Sé que hay un montón de casos, lo están investigando en el municipio, y no se imagina qué cosas están 
encontrando; pero yo lo único que espero es haber colaborado para que ustedes encuentren la verdad en 
este caso. Y disculpen que lo diga, pero está en mi parte la verdad, la justicia está en mi parte y ojalá haya 
justicia, en el Perú todavía creo que hay. 

Eso es todo lo que tengo que decir, señor congresista. 

Gracias. 

El señor PRESIDENTE.— Coronel, le agradecemos su participación, y vamos a levantar la sesión 
siendo las 12 y 16 minutos. 

Muchas gracias a todos. 

—A las 12 horas y 16 minutos, se levanta la sesión. 
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